
Ata da Sessão Extraordinária do Conselho de Planejamento e Administração da 1 

Universidade Federal do Paraná realizada em 05 de agosto de 2015. 2 
Aos cinco dias do mês de agosto do ano dois mil e quinze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 

do Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 

Presentes os Conselheiros Titulares Aline Ferrari Fabri, Amadeu Bona Filho, Ana Paula Mussi 6 

Szabo Cherobim, Andréa do Rocio Caldas, Antoninho Caron, Claudete Reggiani, Luiz Paulo 7 

Maia, Daniel Keller Mittelbach, Donizeti Antonio Giusti, Eduardo Salles de Oliveira Barra, 8 

Helton José Alves, Eunice Maria Linhares Cirino Camargo, Horacio Tertuliano dos Santos Filho, 9 

José Luis Guimarães, Luis Carlos Erpen de Bona, Leandro Paiola Albrech, Luiz Antonio Passos 10 

Cardoso, Fernando Marinho Mezzadri, Marcos Sfair Sunye, Maria Lucia Masson, Mario de 11 

Paula Soares Filho, Narcizo Leopoldo E. da Cunha Sobieray, Ricardo Marcelo Fonseca, 12 

Romualdo Wandresen e Tibiriçá Krüger Moreira. Presentes também os Conselheiros Suplentes 13 

Nivaldo Eduardo Rizzi, Ademir Clemente, Nelson Luiz Barbosa Rebellato, Marcelino Câmara, 14 

Pedro Luis Faggion, Ligia Negri, Renato Bochicchio e Alexandre Luis Trovon de Carvalho. 15 

Presentes ainda a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born, o Pró-Reitor 16 

de Administração, Professor Edelvino Razzolini Filho, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-17 

Graduação, Professor Edilson Sérgio Silveira, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora 18 

Rita de Cássia Lopes, a Professora Iara Picchioni Thielen, representando a Pró-Reitora de 19 

Extensão e Cultura e o Diretor do Campus Avançado em Jandaia do Sul, Professor Roberto 20 

Pettres. Justificaram suas ausências o Vice-Presidente do COPLAD, Professor Rogério Andrade 21 

Mulinari e os Conselheiros Adilson Antonio Volpi, Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Maria 22 

Cristina Alsselbrinque, Mario Sergio Ferreira de Souza e Paulo de Tarso da Cunha Chaves. 23 

Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em discussão e votação a ata 24 

da sessão do dia 22 de abril de 2015 a qual foi aprovada por unanimidade. Em seguida o 25 

Presidente apresentou informes sobre o cenário político/econômico em Brasília com destaque 26 

aos seguintes pontos: recomposição de parte dos recursos que foram retirados dos cursos de pós-27 

graduação das Universidades; o resultado das eleições para a presidência da ANDIFES onde foi 28 

eleita para o cargo a Reitora da Universidade do Mato Grosso, Professora Maria Lucia Cavalli 29 

Neder; notícias da FASUBRA sobre a greve dos servidores técnico-administrativos, 30 

acompanhada do anúncio do MEC de emissão de nota oficial versando sobre a flexibilização da 31 

jornada de trabalho dos técnicos-administrativos em educação; e o cenário da liberação do 32 

orçamento das Universidades para o ano de 2016 que novamente sinaliza para substantivos 33 

percentuais de contingenciamento. O Presidente encerrou os informes destacando que nestes 34 

tempos de turbulência vividos pelo País, as Universidades possuem um papel fundamental como 35 

autoridade moral, ética e um espaço profícuo para debates e reflexões voltados a superação da 36 

crise que atinge todos os brasileiros. Em seguida o Presidente abriu o expediente para alterações 37 

de pauto momento em que solicitou a retirada do processo referente ao item 03 (Processo nº 38 

068762/2015-20 - Alteração da Resolução nº 34/07-COPLAD que estabelece o Setor de Ciências 39 

Biológicas da UFPR) e a inclusão do Processo 087635/2015-20 – Indicação de nome para o 40 

cargo de novo Ouvidor Geral da UFPR. Encerrados os informes passou-se a Ordem do Dia: 01) 41 

Processo nº 082839/2015-74 - Proposta Orçamentária da UFPR para o ano de 2015. 42 
PROPLAN. O processo foi relatado pelo Conselheiro Marcos Sfair Sunye que emitiu parecer 43 

favorável a aprovação da proposta orçamentária apresentada. Em discussão o Presidente 44 

destacou a importância do trabalho da Comissão do COPLAD de acompanhamento da execução 45 

orçamentária composta pelos seguintes membros: Marcos Sfair  Sunye, Ana Paula Mussi Szabo 46 



Cherobim, Claudete Reggiani, Elisandro Pires Frigo, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz 47 

Claudio Fernadez, Lúcia Regina Assumpção Montanhini, Edelvino Razzolini Filho, Alvaro 48 

Pereira de Souza, Daniel Keller Mittelbach, Antoninho Caron e Carolina Simões Pacheco. O 49 

Presidente registrou o destaque principalmente pelo fato de como o Governo vem procedendo a 50 

liberação dos recursos orçamentário, “a conta gotas”. Ainda em discussão o Conselheiro Amadeu 51 

Bona Filho destacou a importância de que a peça orçamentária considere as demandas para as aulas 52 

de campo e atividades de laboratórios, atividades estas essenciais para o processo formativo de 53 

nossos alunos. Sobre o assunto o Presidente lembrou a experiência vivida em distribuições 54 

anteriores, quando incidiram adequações necessárias para contemplar especialmente essas 55 

importantes atividades. Também se destacou a ampla discussão da proposta ocorrida no âmbito dos 56 

setores, levando-se principalmente em consideração o período de recessão atualmente vivido no 57 

país em contraste o orçamento atualmente disponível para a cobertura das despesas essenciais. Após 58 

mais algumas manifestações o Presidente colocou em votação o parecer do relator, o qual foi 59 

aprovado por unanimidade de votos, nos seguintes termos: “ANÁLISE: Como proposto no relato do 60 

orçamento de 2014, os Diretores de Setor entraram em acordo sobre a implantação gradativa de 61 

um modelo de divisão de recursos que leva em conta os alunos de graduação e pós graduação, o 62 

numero de professores e técnico administrativos e os espaço físico de cada setor. Este modelo deve 63 

comecar a ser implantado já no ano de 2016 de maneira gradativa. Seguindo ainda as 64 

recomendações de 2014, proponho as seguintes adequações ao orçamento proposto pela 65 

administração central: Elevar os percentuais dos setores Juridicas, SEPT e Jandaia descritos na 66 

tabela 5, coluna “% RATEIO” para 3%. Inserir recursos no valor de R$ 36.927,00 na rubrica 67 

“laboratórios de graduação” para os Setores SACOD, Agrarias e Terra; Readequar a distribuição 68 

da coluna “Aula de campo” da tabela 5 para atender as demandas já registradas em 2014 dos 69 

Setores de Humanas, Biológicas, Terra, Litoral, Agrárias e Palotina; Implantar a solicitação do 70 

Setor de Sociais Aplicadas de incorporação ao orçamento do Sistemas de Bibliotecas de R$ 71 

150.000,00 para a aquisição de bases de dados científicas; Incorporar as despesas do Setor de 72 

Ciencias da Saúde com a comissão de ética como despesa central da UFPR; Reduzir o corte da 73 

rubrica “capacitação dos servidores” de 20% para 10% retirando-se os valores correspondentes 74 

da rubrica “despesas centralizadas”; Aumentar o numero de bolsas do Sistema de Bibliotecas de 75 

82 para 94 para atender as novas bibliotecas criadas (Cabral, Batel, Mirassol e Jandaia); 76 

Reavaliar os cortes de 50% dos programas de apoio a passagem, publicação de periódicos, apoio a 77 

concursos, e equipamentos multi-usuários da PRPPG verificando- se a possibilidade da redução 78 

ser de 10% como os demais programas. PARECER: Sou favorável à aprovação da proposta 79 

orçamentaria de 2015 condicionada ao atendimento das propostas descritas na analise deste 80 

parecer.” 02) Processo nº 072862/2015-51 - Proposta de Alteração da Res. 12/14-COPLAD 81 

que estabelece o Regimento do Setor Palotina. Processo relatado pela Conselheira Andrea do 82 

Rocio Caldas que emitiu parecer favorável às propostas de adequação do Regimento do Setor 83 

Palotina encaminhadas pelo Conselho Setorial, adequando o mesmo aos cursos novos 84 

recentemente criados junto àquele Setor. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por 85 

unanimidade. 03) Processo nº 085289/2015-45 - Proposta de prorrogação do prazo para 86 

atendimento do art. 5º da Res. 08/15-COPLAD. Comissão de Operacionalização do Modelo 87 
de Alocação de Pontos e Vagas Docentes (COMAP). O Vice-Presidente e Coordenador da 88 

COMAP, Professor Dr. Rogério Andrade Mulinari, realizou breve histórico sobre os trabalhos 89 

que estão sendo desenvolvidos pela Comissão, em especial a consolidação dos dados que serão 90 

utilizados para alimentar o modelo de alocação de vagas docentes. Nesse sentido, e considerando 91 

o prazo definido pelo COPLAD para a apresentação dos trabalhos da comissão, a mesma 92 



encaminha a seguinte proposta para análise e deliberação do Conselho: “Prorrogar mais 90 93 

(noventa) dias a contar da publicação desta Resolução o prazo para que a Comissão de 94 

Operacionalização do Modelo de Alocação de Pontos e Vagas Docentes apresente ao COPLAD 95 

os trabalhos definidos no art. 5º da Resolução nº 08/15-COPLAD”. Em votação, a proposta foi 96 

aprovada por unanimidade. 04) Processo nº 087635/2015-20 – Indicação de nome pelo 97 

Presidente do COUN para o cargo de Ouvidor Geral da UFPR nos termos do art. 3º da 98 
Res. 02/05-COPLAD. Processo relatado pelo Conselheiro Renato Bochicchio que emitiu 99 

parecer a proposta apresentada, nos seguintes termos: “Parecer: Considerando as disposições 100 

legais da Resolução 02/05 – COPLAD e a ampla experiência acadêmica e administrativa na 101 

UFPR, sou de parecer favorável à aprovação da indicação do Prof. Marcelo Curado para 102 

exercer a função de Ouvidor Geral da UFPR para o restante do mandato de seu antecessor, ou 103 

seja, no período de 05.08.2015 a 25.03.2016 (§2º do artigo 3º da Resolução 02/05-COPLAD”. 104 

Em discussão o Conselheiro Ademir Clemente, na condição de Vice-Diretor do Setor de 105 

Ciências Sociais Aplicadas procedeu a leitura e o registro em ata da seguinte manifestação: 106 

“Colegas conselheiras e conselheiros. Somos mais uma vez surpreendidos com mais uma 107 

solicitação de apoio dos professores do SA à atual gestão da Reitoria. O Setor de Ciências 108 

Sociais Aplicadas apresenta, historicamente, destacada contribuição às mais importantes 109 

funções da Nossa Universidade. Nos dias atuais, além do Nosso Magnífico Reitor, o Nosso Setor 110 

contribui com a Direção da FUNPAR, a Pró-Reitoria de Administração, o Núcleo de Assuntos 111 

Acadêmicos entre outras. Agora, estamos mais uma vez sendo agradavelmente surpreendidos 112 

pela escolha do Professor Doutor Marcelo Curado para a Ouvidoria da UFPR. Essa surpresa é 113 

motivo de orgulho e satisfação para todo o Setor de Ciências Sociais Aplicadas. Anteriormente o 114 

Professor Gilberto Fortes Marcondes já  contribui nessa função. Anteriormente, o Professor 115 

Gilberto Fortes Marcondes já contribuiu nessa função . Atualmente o Professor Marcelo lidera 116 

o grupo de docentes responsáveis pelo Programa de Mestrado e Doutorado em 117 

Desenvolvimento Econômico, Nível 6, e é reconhecido entre nós como destacado pesquisador e 118 

excelente mestre de uma disciplina central na formação dos economistas, que é a 119 

Macroeconomia. A Direção do Setor de Sociais Aplicadas corrobora a escolha e apresenta os 120 

mais veementes votos de sucesso ao Professor Marcelo à frente da Ouvidoria, na certeza de que 121 

desenvolverá, um trabalho equilibrado, não sectário, e decididamente a favor do 122 

engrandecimento da nossa Universidade. Felicidades e sucesso ao Professor Marcelo!”. Ainda 123 

em discussão e não havendo mais manifestações, o Presidente colocou em votação o parecer do 124 

relator, que foi aprovado por unanimidade de votos. Encerrada a pauta e nada mais havendo a 125 

tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou finda a reunião, da qual eu, Dionei 126 

José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 127 


